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PREOCUPACIÓN 
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EN LA ESCUELA GUARDIAMARINA ERNESTO RIQUELME

APODERADOS AGREDEN A 
DOCENTES Y AUXILIARES

Este miércoles un grupo de padres ingresó al colegio de la población 21 de 
Mayo y agredió de manera violenta a docentes y funcionarios.  Un presunto 
episodio de agresión y abuso en contra de una alumna del establecimiento 
por parte de un auxiliar, habría originado el hecho. 03
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Sorpresa y preocupación en vecinos 
por campista en plena Plaza de Armas 

TURISMO TAMBIÉN SE VERÍA AFECTADO 

A un costado de la fuente de agua de la plaza de armas ovallina 
se instaló una carpa con dos ocupantes, situación que genera 
preocupación en la comunidad por los problemas de higiene 
y seguridad que esto podría provocar. Desde la Municipalidad 
de Ovalle aseguran que desalojan cuando este tipo de hechos 
ocurren en distintos puntos de la comuna, así como se realizan 
rondas preventivas con los vehículos de seguridad. 

La Plaza de Armas de Ovalle no ama-
neció con su mejor cara este miércoles 
22 de marzo, y es que los ovallinos y 
ovallinas que transitaban por el lugar 
se sorprendieron por la instalación de 
una carpa con dos ocupantes, quienes 
sin pudor realizaban su quehacer en 
el principal punto de encuentro de la 
capital limarina.

Esta situación provocó incomodi-
dad, molestia y preocupación en los 
vecinos, ya que hace bastante tiempo 
no veían una situación como esta 
en Ovalle, ni mucho menos en plena 
Plaza de Armas. 

Así fue manifestado por la presidenta 
de la Unión Comunal de Juntas de 
Vecinos de Ovalle, Patricia Alfaro, “yo 
hace tiempo que no veía carpas ni en 
el centro ni en poblaciones, entonces 
me sorprende que pase esto en la 
plaza de armas, la autoridades deben 
hacerse cargo, para eso tenemos 
autoridades comunales, regionales 
y nacionales que pueden hacer algo 
al respecto.”, sostuvo. 

“Hace tiempo que no veía esto si-
quiera en la Alameda, porque hubo 
un tiempo en que habían muchas 
carpas con gente que bebe ahí, y por 
eso me llama mucho la atención que 
ahora haya una carpa en la plaza de 
Ovalle”, complementó. 

La dirigenta vecinal detalló su sor-
presa e incomodidad, manifestando 
los problemas que esto puede pro-
vocar en la ciudadanía, “de partida 
ellos no tienen servicios higiénicos, 
así que produce algo muy grave con 
respecto a la higiene. También está 
el tema del turismo, yo creo que para 
nadie es agradable tener carpas en 
una plaza de armas, esto se puede 
prestar para mucho, está el tema 
de la seguridad, se pueden provocar 
hechos delictuales, porque uno no 
sabe quiénes son las personas que 
se instalan con sus carpas. Esto es 
algo inaceptable”, puntualizó. 

En la misma línea un comerciante 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

Vecinos y comerciantes acusan inseguridad y condiciones insalubres tras la pernocta de gente en carpas en la plaza central LEONEL PIZARRO

del centro, Oscar López, también 
quiso manifestar su preocupación, 
considerando situaciones similares 
que han vivido en el pasado. 

“Yo me enteré de esta situación 
por redes sociales, y me parece que 
esto es algo que se está saliendo de 
control, porque finalmente uno no 
sabe el origen y los antecedentes de 
esta gente. Hemos sabido de gente 
que está apostada en la parte baja 
de Villa Los Naranjos y ya han tenido 
problemas, de hecho hay uno que está 

denunciado por amenazas a uno de 
los vecinos”, indicó el comerciante 
de Barrio Independencia. 

“Las autoridades deberían hacer algo 
al respecto, se podría hacer un control 
de identidad de las personas, para 
saber quiénes son. Estas situaciones 
por lo general nos afectan, porque 
después de que toda la gente termina 
de trabajar y se va a descansar, esta 
gente sale en las noches y no se sabe 
con qué intenciones andan, ese es 
el temor, por eso los vecinos ya no 

pueden salir a la calle”, agregó para 
concluir su intervención. 

LABOR DEL MUNICIPIO 
Desde el municipio de Ovalle se-

ñalaron que “es una situación recu-
rrente que personas en situación de 
calle, pernocte en distintos espacios 
públicos de la ciudad. El personal 
de Seguridad Ciudadana interviene 
solo para desalojarlos del lugar, pero 
terminado el día, ellos vuelven. Pero 
además, no tenemos herramientas 
legales para prohibirles hacerlo”.

De todas formas aseguran que “es-
tamos fortaleciendo los equipos de 
seguridad ciudadana y a la espera de 
presentar a la comunidad siete nuevos 
vehículos que vendrán a reforzar este 
trabajo preventivo en la comuna”.

“YO HACE TIEMPO QUE 
NO VEÍA CARPAS NI 
EN EL CENTRO NI EN 
POBLACIONES, ENTONCES 
ME SORPRENDE QUE PASE 
ESTO EN LA PLAZA DE 
ARMAS, LA AUTORIDADES 
DEBEN HACERSE CARGO”
PATRICIA ALFARO
UNIÓN COMUNAL DE JUNTAS DE VECINOS 
DE OVALLE 
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Carabineros detuvo a varios de los implicados en la agresión al personal educativo registrado 
la tarde de este miércoles.

Luego de la protesta de los apoderadas, se resolvió adoptar medidas mas concretas en Cha-
linga para detener el bulliyng.

CEDIDA

CEDIDA

La tarde de este miércoles un grupo 
de apoderados ingresó al colegio de 
la población 21 de Mayo y agredió 
a profesores y funcionarios. Tras 
el episodio la institución decidió 
suspender las clases por dos días.

Apoderados agreden a 
docentes de la Escuela 
Guardiamarina Riquelme

PRESUNTO ABUSO CONTRA UNA ALUMNA FUE LA CAUSA

La tarde de este miércoles se produjo 
un violento episodio de agresión al 
interior de un recinto educativo con-
tra varios trabajadores de la Escuela 
Guardiamarina Ernesto Riquelme 
Venegas, ubicada en la Población 
21 de Mayo, hecho que derivó en la 
detención de varias personas de un 
grupo familiar.

La situación se generó cuando la 
familia ingresó exigiendo explicaciones 
por un presunto episodio de agresión 
y abuso hacia una alumna por parte 
de un auxiliar de la escuela, pero los 
ánimos se exaltaron y se iniciaron 
las agresiones.

Una docente fue herida en la cabeza 
con un objeto contundente, mientras 
Carabineros se hizo presente para 
detener a varios de los implicados.

Desde la institución educativa infor-
maron a los apoderados que “alrededor 

de las 16.55 horas los funcionarios y 
profesores del establecimiento fueron 
violentamente agredidos por tres 
hombres y una mujer que ingresaron 
por la fuerza al recinto, golpeando al 
personal y causando daños a nuestra 
infraestructura”, lo que habría dejado 
a varios “funcionarios con graves 
lesiones, tanto físicas como emocio-
nales, fuertemente impactados por 
esta acción, nunca antes ocurrida en 
nuestra comunidad y que repudiamos 
profundamente”.

 Tras el suceso, la institución se vio 

un auxiliar.  Nosotros como Carabineros 
estamos comprometidos con la se-
guridad de los menores al interior de 
los establecimientos y condenamos 
todo tipo de delitos y hechos violentos 
que puedan perturbar la tranquilidad 
de los niños que asisten a los esta-
blecimientos educativos”.

En tanto, los detenidos quedaron 
a disposición del Ministerio Público.

Consultados por este tema, des-
de el Departamento de Educación 
Municipal indicaron que se entregaron 
las orientaciones para la activación del 
protocolo correspondiente. Asimismo, 
se generará un plan de contención para 
la comunidad educativa que permita 
atender y abordar este hecho y las 
causas que lo originaron.

obligada a suspender las clases por 
los próximos dos días, pidiendo a los 
apoderados no enviar a sus hijos sino 
hasta el próximo lunes.

“Queremos hacer presente que todo 
conflicto que pueda ocurrir en nuestro 
establecimiento, es atendido siguiendo 
estrictamente los protocolos y que 
la violencia es la herramienta menos 
adecuada para resolverlos”, indicaron.

En tanto desde la Tercera Comisaría 
de Ovalle, la capitana María José 
Figueroa, señaló que al llegar los 
uniformados a la institución, “se pro-
cedió a la detención de los individuos. 
Por motivos que se investigan, estas 
personas que habían sido apoderados 
del establecimiento ingresaron por la 
fuerza, y agredieron a un profesor y a 

La presión con los padres surtió 
su efecto y luego de dos jornadas 
de reuniones las autoridades 
municipales de Educación acordaron 
algunas soluciones para evitar los 
casos de maltrato entre estudiantes.

Acuerdan en Chalinga activar protocolo 
para detener el bulliyng a tiempo

TRAS REUNIÓN ENTRE APODERADOS Y AUTORIDADES

Luego de la protesta que protagoni-
zaron los apoderados la mañana del 
lunes exigiendo soluciones a los epi-
sodios de burlas y acoso, autoridades 
municipales de educación visitaron 
el recinto acordando varias medidas 
a tomar en la Escuela de Chalinga.

Al respecto, la presidenta de la Junta 
de Vecinos de Chalinga, y apoderada 
de la institución, Nathalie Barraza, 
señaló a El Ovallino que tras la reunion 
se determinó que el equipo directivo 
no estaba usando bien los protocolos 
y que tenían que aplicarlos de manera 
correcta, además de denunciar aquellos 
casos que ameriten dicha medida.

“Las autoridades nos plantearon que 
a corto plazo, podría ser restituido un 
profesor de matemáticas que había sido 
removido, y que era una de nuestras 
solicitudes. También habrá un cambio 
en el equipo de gestión, que lo van 
a hacer durante la próxima semana, 
y también va a llegar un profesional 
que apoyará al director en las nuevas 
directrices y funciones. Se compro-
metieron en visitar al colegio en las 
próximas semanas para ir midiendo 
los avances y alcances de las medidas 
adoptadas” apuntó.

Señaló que los casos de bullyng y 
amenaza ya estaban en una plataforma 
y que se tenía que dar seguimiento 
a los mismos.

COMPROMISOS

Respecto al tema, la jefa del 
Departamento de Educación Municipal, 
Miriam Vega, indicó que la reunión en 
terreno permitió revisar diversos temas, 
“entre ellos la importancia de que todos 
los estamentos vuelvan a revisar los 
protocolos de actuación con los que 
cuenta el establecimiento -y cuyas 
orientaciones vienen emanadas del 
Ministerio de Educación- y de esta 
forma asegurar su adecuada aplica-
ción, permitiendo atender de forma 
óptima las situaciones denunciadas 
por los padres y apoderados de forma 

establecer las denuncias respectivas.
Asimismo, a través del equipo del 

área construcción del Departamento 
de Educación, se evaluaron en terreno 
las condiciones del establecimiento con 
el objetivo de levantar un proyecto que 
permita mejorar y reparar diversas áreas.

correcta”.
Respecto a las denuncias de casos 

de bullyng y situaciones de vulnera-
ción de derechos indicadas por los 
padres y apoderados, el director del 
establecimiento con el encargado 
de convivencia acudió al DEM para 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle
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El mecanismo para escoger al nuevo alcalde 
de Ovalle tras remoción de Rentería

EN MANOS DEL CONCEJO MUNICIPAL

Esta semana el Tribunal Calificador de Elecciones confirmó la sentencia que destituyó a 
Claudio Rentería como alcalde de Ovalle.

ROBERTO RIVAS

Con la destitución del ahora ex jefe comunal por faltas a la 
probidad y notable abandono de deberes, se abre el camino 
para dos procesos cruciales: la elección de un nuevo alcalde 
entre los actuales concejales y la designación de un nuevo 
edil para el puesto que quedará vacante con el nombramiento. 
Abogada experta en la materia explica los pasos a seguir.

Un riguroso proceso para la elección del 
nuevo alcalde de Ovalle se comienza a 
configurar tras la remoción de Claudio 
Rentería, sentenciado por el Tribunal 
Calificador de Elecciones (Tricel) por 
faltas a la probidad y notable abandono 
de deberes.

El puesto, hoy en manos de Jonathan 
Acuña de manera suplente, debe re-
caer en uno de los ocho miembros del 
Concejo Municipal, que en los próxi-
mos días deberán convocarse en una 
sesión especial para definir al nuevo 
jefe comunal.

El proceso, desde luego, está estipulado 
en la Ley Orgánica de Municipalidades, 
que especifica claros pasos a seguir 
y distintas instrucciones si no hay 
“humo blanco” de buenas a primeras, 
considerando que se trata de un asunto 
eminentemente político, que mantiene 
a los partidos con los ojos puestos en 
la Perla del Limarí.

Se conversó con la abogada experta en 
Derecho Administrativo y académica de 
la Universidad Central Sede Coquimbo, 
María José Lira, quien explicó paso a 
paso lo establecido en la norma para 
las jornadas que se avizoran en Ovalle. 
De entrada, indica que “vienen dos pro-
cesos”. Primero, la elección del nuevo 
alcalde entre los concejales en ejercicio 
y luego, la designación de un nuevo edil 
en el puesto que éste dejará vacante.

ASÍ SE ELEGIRÁ UN NUEVO ALCALDE
El Tricel dictó su sentencia este mar-

tes y ahora debe remitirla al Tribunal 
Electoral Regional (TER), que va a 
recibirla y dictar el “cúmplase” del cese 
de funciones de Rentería y la vacancia 
del cargo de alcalde. Esto será notificado 
a la Municipalidad de Ovalle, donde en 
el plazo de 10 días se citará al Concejo 
a una sesión con al menos tres días de 
anticipación.

Reunidos los concejales, estos de-
berán votar entre los miembros -8 en 
este caso- del cuerpo colegiado, para 
escoger al nuevo jefe comunal. Para 
esto, se utilizará el”50+1”, es decir, 
mayoría absoluta (5 votos, debido a la 
constitución de este Concejo).

Si nadie logra obtener los votos, se debe 
repetir la votación en la misma sesión, 
esta vez escogiendo entre los dos con-
cejales que en la ronda anterior tuvieron 
las más altas votaciones. En el caso de 
que en esta segunda instancia exista 
un empate, será proclamado alcalde el 
edil, de entre esas dos opciones, que 
haya tenido la mayor votación en las 
elecciones municipales en que fueron 

electos por la ciudadanía.
Ahora bien, puntualiza María José 

Lira, se debe considerar un factor im-
portante: el quórum, ya que la elección 
considera en ésta, mayoría absoluta, 
el voto de todos los concejales en 
ejercicio y no menos. “Si se cita a la 
sesión y no hay quórum y no se puede 
hacer la sesión, el secretario municipal 
debe certificarlo y citar a una sesión 
dentro de 10 días”, explica.

Realizada la sesión y en la eventua-

lidad de que aún no haya quórum, se 
citará a una tercera, que se realizará 
ya no necesariamente con todos los 
concejales en ejercicio, sino que con 
aquellos que asistan. En esa votación 
será nombrado alcalde quien tenga 
más votos entre los presentes.

La ley entrega una nueva posibilidad, 
ante el supuesto de que la votación no 
se pueda realizar en el remoto caso, por 
ejemplo, de que sólo un concejal llegue 
a esa tercera sesión. En ese caso, no se 
realizará la votación y será designado 
alcalde quien haya tenido más votos 
en la elección popular.

“La ley se pone en ese escenario, 
porque el Legislador sabe que por te-
mas políticos puede ser que si no hay 
acuerdo no vayan y no haya quórum 
para sesionar”, señala Lira.

CONCEJAL VACANTE
Una vez elegido el nuevo alcalde, se 

pondrá en marcha un proceso para llenar 
el puesto vacante que deja el concejal 
que asumirá como jefe comunal.

“Con el acta de la sesión en que se 

eligió un nuevo alcalde, queda claro 
que hay un concejal menos y el se-
cretario municipal va a mandar esa 
acta al Tribunal Electoral Regional 
(TER), para que ellos definan quién 
es el candidato a concejal en la última 
elección que asumirá en el cargo”, 
detalla la abogada.

Para esto, la ley también establece 
ciertas reglas. “La primera  es que asu-
miría el cargo de concejal el candidato 
que integraba la lista electoral de quien 
dejó el cupo y que habría sido electo 
si es que esa lista hubiese tenido dos 
cupos de concejal. El que habría asu-
mido, es el que debiese ser el concejal 
nuevo”, indica María José Lira.

Además, en el caso de que en la lista 
haya existido un subpacto, la prioridad 
la tendrá quien hubiese asumido se-
gundo dentro del mismo. 

De todas formas, la ley establece el 
mecanismo en caso de que la regla 
anterior no se pueda cumplir.

“Si no había nadie más en la lista ni en 
el subpacto, por ejemplo, si iba como 
candidato único de la lista, partido o 
subpacto, como no es posible llenar el 
cargo con la regla general, el Tribunal 
Electoral lo va a declarar y cuando así 
lo manifieste, el Concejo será el que 
elija por mayoría absoluta dentro de 
una terna que propondrá el partido 
político al cual pertenecía el concejal 
que dejó de serlo”, explica.

En dicho caso, el secretario municipal, 
con la resolución del TER en mano, va a 
notificar al partido político en cuestión 
y este tendrá 10 días para presentar la 
terna. Luego, el Concejo tendrá otros 
10 días para votar sobre la misma.

Si el partido no presenta ninguna, 
el cargo vacante de concejal no será 
llenado y el Concejo no realiza la vota-
ción en ese plazo, y asumirá el primer 
nombre de la terna.

¿Qué pasa si el concejal que asumió 
como nuevo alcalde es independiente? 
En tal caso, indica la abogada, la regla 
general es que no se reemplaza, salvo 
que haya ido como candidato dentro 
de un pacto. En ese último escena-
rio, la ley autoriza a que los partidos 
que componen el pacto definan una 
terna y el proceso de elección queda 
nuevamente en manos del Concejo 
Municipal.

A CONSIDERAR
Los días establecidos para los plazos 

son “días administrativos” (de lunes a 
viernes) y quienes asuman en los nuevos 
cargos deberán jurar ante el secretario 
municipal, entrando en funciones de 
manera inmediata.

Jonathan Acuña actualmente ocu-
pa el cargo de alcalde suplente. Si 
es escogido por el Concejo Munici-
pal como nuevo jefe comunal, su 
puesto vacante en el órgano debie-
se ser ocupado por Patricio Reyes, 
quien seguía en votos dentro de la 
lista “Unidos por la Dignidad”, en la 
que Acuña y Cristian Rojas ganaron 
la elección a concejal.

UN POSIBLE ESCENARIO

DIEGO GUERRERO M. 
Ovalle
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Municipio abre postulaciones para 
Fondos Concursables en Ovalle

PARA ORGANIZACIONES COMUNITARIAS Y FUNCIONALES
Las organizaciones sociales locales 

tendrán una nueva oportunidad para 
financiar sus iniciativas más inme-
diatas. Esto, debido a que el próximo 
27 de marzo se realizará la apertura 
de las postulaciones a los Fondos 
Concursables que pone a disposición 
el municipio de Ovalle, para organi-
zaciones comunitarias, territoriales y 
funcionales, además de asociaciones 
sin fines de lucro. 

Se trata del Fondo de Desarrollo Vecinal 
(FONDEVE), que está dirigido exclu-
sivamente a las juntas de vecinos y el 
Fondo de Organizaciones Funcionales 
y Asociaciones de Interés Pública, que 
se enfoca en instituciones como clubes 
de adultos mayores, clubes deportivos, 
centros de madres, agrupaciones juve-
niles, organizaciones de discapacidad, 
culturales, comités y agrupaciones en 
general. 

Para el proceso 2023, el municipio 
de Ovalle dispuso de 80 millones de 
pesos, financiamiento que se repartirá 
entre los proyectos priorizados, de 

El Fondo de Desarrollo Vecinal 
(FONDEVE) y el Fondo de 
Organizaciones Funcionales y 
Asociaciones de Interés Público 
son procesos dirigidos para las 
organizaciones comunitarias, 
territoriales y funcionales.

acuerdo a los criterios de admisibi-
lidad y evaluación técnica. Con res-
pecto, a las líneas de financiamiento 
estas serán Fortalecimiento de la 
Gestión e Infraestructura Comunitaria, 
donde podrán postular a un máxi-

mo de $1.000.000 y Equipamiento 
Comunitario, en el que los postulantes 
tendrán la posibilidad de adjudicarse 
hasta $1.500.000

Al respecto, el alcalde (S) de Ovalle, 
Jonathan Acuña Rojas hizo un llamado 
a postular y “aprovechar esta opor-
tunidad de financiar sus iniciativas, 
como compras de implementación 
comunitaria y deportiva y optar a 
pequeños arreglos en sus recintos 
comunitarios. Los invitamos a infor-
marse y postular porque para nosotros 
es muy enriquecedor entregar estos 
recursos”.

El proceso de postulación de am-
bos fondos se realizará de manera 

simultánea y con un formulario único 
de postulación. Asimismo, las bases 
del concurso y los formularios que 
contienen los requisitos a cumplir, se 
podrán descargar desde la página web 
www.municipalidadovalle.cl, o se podrán 
solicitar en la OIRS y en la Dirección de 
Desarrollo Comunitario.

Las organizaciones interesadas en 
postular, deberán ingresar su proyecto 
con la documentación correspondien-
te en sobre cerrado, en la Oficina de 
Partes del municipio, ubicada en Ariztía 
Poniente N°7, primer piso.

El periodo de postulación, se iniciará el 
lunes 27 de marzo, y se extenderá hasta 
el viernes 14 de abril, a las 14:00 horas.

Detenidos miembros de una banda 
ovallina que robaba vehículos en La Serena

ATROPELLARON AL GUARDIA DE UN SUPERMERCADO EN UNO DE SUS DELITOS

En enero pasado dos de los miembros de la banda delictiva robaron un auto y en la huida 
arrollaron a un guardia de seguridad 

CEDIDA

Dos sujetos fueron 
identificados y detenidos por 
la PDI por integrar una banda 
que se dedicaba al robo de 
vehículos. En un video se 
registró cuando lanzaron el 
automóvil en contra de un 
guardia de seguridad de un 
supermercado que trató de 
impedir el robo.

El Nissan v16 es uno de los mode-
los que más se roban en Chile y, en 
Ovalle, una banda criminal quedó al 
descubierto por el robo de estos au-
tomóviles. Detectives de la Brigada 
de Investigación Criminal La Serena 
desarrollaron una rigurosa labor de 
análisis e inteligencia policial, por la 
sustracción de un vehículo desde un 
estacionamiento, en un supermercado 
ubicado entre Avenida El Santo y calle 
Solari en La Serena.

El registro de las cámaras de se-

guridad, hacia calle Juan Soldado, 
se viralizó y muestra cómo un par 
de individuos sustraen un vehículo 
blanco que estaba estacionado. El 
guardia de seguridad se acercó al 
auto para impedir el robo, pero al huir 
lo atropellan, dejándolo lesionado a 
su suerte y arrancan. El delito ocurrió 
el pasado 25 de enero.

“A partir de una denuncia por lesio-

nes menos graves que afectó a un 
guardia de seguridad en un centro 
comercial, aplicamos diversas técni-
cas investigativas y, en coordinación 
con el Ministerio Público, logramos 
reunir las evidencias que nos per-
mitieron establecer el delito de robo 
con violencia que cometió una banda 
criminal que operaba desde Ovalle, en 
la conurbación, logrando identificar a 

dos integrantes”, señaló la oficial de 
la Brigada de Investigación Criminal 
La Serena, comisaria Alejandra Barra.

Con estos antecedentes, el Juzgado 
de Garantía de La Serena emitió la 
orden para la detención de ambos 
imputados, chilenos, de 27 y 28 
años, que fueron formalizados por 
el robo con violencia, quedando uno 
de ellos, en prisión preventiva y otro 
con medidas cautelares, mientras 
que el automóvil fue recuperado en 
la comuna de Ovalle por la PDI.

Ovalle

Ovalle

“LOGRAMOS REUNIR LAS 
EVIDENCIAS QUE NOS 
PERMITIERON ESTABLECER 
EL DELITO DE ROBO CON 
VIOLENCIA QUE COMETIÓ 
UNA BANDA CRIMINAL QUE 
OPERABA DESDE OVALLE, 
EN LA CONURBACIÓN, 
IDENTIFICANDO A DOS 
INTEGRANTES”
COMISARIA ALEJANDRA BARRA
BICRIM LA SERENA
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SE VENDE DEPTO NUEVO
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EL ROMERAL 285 CONDOMINIO
EL MIRADOR, OVALLE

3 HABITACIONES, 2 BAÑOS,
LIVING COMEDOR, BALCON

PISO 2, BUENA VISTA

EXTRACTO
2° Juzgado de Letras de Ovalle, causa Rol V-25.565-1996, por 
resolución de fecha 10 de febrero de 2020, se ordenó ampliación de 
inventario de bienes de la posesión efectiva testada quedada al 
fallecimiento de don RAMÓN OSVALDO GONZÁLEZ URQUIETA, 
cédula nacional de identidad N° 273.987-9. La ampliación de 
inventario fe practicada en la Notaría Pública de Ovalle de don 
Rodrigo Cabrera Albarrán con fecha 17 de octubre de 2019. Mauricio 
Alejandro Aguilera Tapia Secretario

Estudiantes participan en charlas científicas 
sobre uso eficiente del agua 

DÍA MUNDIAL DEL RECURSO HÍDRICO

Más de cien alumnos de diferentes instituciones recibieron una charla científica en el contexto 
del Día Mundial del Agua.

CEDIDA

Este miércoles más de 
100 alumnos de distintas 
instituciones educativas 
participaron en una jornada 
científica que puso en valor el 
recurso hídrico.

El cuidado el agua y su uso eficiente 
es uno de los desafíos que enfrenta 
la provincia de Limarí, especialmente 
considerando los años de sequía a y 
sus consecuencias, afectando es-
pecialmente a comunidades rurales 
y del secano del territorio, dificultan-
do el consumo humano y el ámbito 
productivo.

En este contexto la Delegación 
Presidencial Provincial de Limarí con 
el apoyo del CFT Santo Tomás Sede 
Ovalle, organizó una jornada acadé-
mica de Conferencias Magistrales 
en el contexto del Día Mundial del 
Agua que se conmemora cada 22 
de marzo en todo el mundo. De esta 
manera, cerca de cien alumnos y 
pertenecientes al CFT Santo Tomás y 
del Liceo Agrícola Tadeo Perry Barnes 
de Ovalle, pudieron   participar de 
exposiciones realizadas por científi-
cos del Instituto de Investigaciones 
Agropecuarias (INIA) y del Centro de 
Estudios avanzados en Zonas Áridas 
(CEAZA).

“En esta conmemoración del día 
mundial del agua en una actividad 
logramos  hacer confluir a instituciones 
de educación superior de la provincia, 
establecimientos de enseñanza media 
técnica profesional  con instituciones 
científicas relevantes en para el uso 
eficiente del recurso hídrico. También 
pudimos reiterar nuestro esfuerzo y 
compromiso como Gobierno, de tener 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

como prioridad el agua para consumo 
humano y fomentar las políticas pú-
blicas que apunten en esa dirección, 
lo que incluye también al sector agrí-
cola de nuestra provincia, por lo que 
agradecemos la colaboración de cada 
institución en esta actividad”, señaló 

el Delegado Presidencial Provincial 
de Limarí, Galo Luna Penna. 

Por su parte, representando al Liceo 
Agrícola Tadeo Perry Barnes, el profesor 
Patricio Pizarro valoró esta instancia 
que acerca a los jóvenes a la ciencia. 
“Estamos muy contentos de haber 
participado en esta actividad que nos 
permite acercar a los estudiantes con 
temáticas relacionadas al cuidado 
del agua. Esto está relacionado di-
rectamente con la enseñanza que 
promovemos y nos permite desarrollar 
habilidades en los alumnos y expandir 
su conocimiento”. 

INNOVACIÓN AGRÍCOLA
Las charlas realizadas durante 

estas jornadas estuvieron a cargo 
de dos instituciones especialmente 
dedicadas al estudio científico de 
temáticas relacionadas al agua, su 
comportamiento ambiental y su uso. 

Por  parte  del  Inst ituto de 
Investigaciones Agropecuarias (INIA) 

estuvo presente Luis Leris, encargado 
Provincial de INIA en Limarí quien 
destacó esta instancia “la vincula-
ción generada hoy es el norte para en 
conjunto buscar el desarrollo en torno 
al manejo hídrico. Estamos en una 
zona árida donde a diario se degrada 
el suelo y hay baja productividad que 
se produce muchas veces por el uso 
ineficiente del agua. Pudimos exponer 
algunas innovaciones que estamos 
implementando como el riego por goteo 
subterráneo, una positiva experiencia 
pionera en la provincia que estamos 
implementando y que ha arrojado 
buenos resultados. Debemos hacer 
que cada gota de agua se utilice en 
forma eficiente”.

DESDE EL CEAZA
Por parte del Centro de Estudios 

avanzados en Zonas Áridas (CEAZA), 
expuso Cristian Muñoz, Modelador 
estadístico de Geociencias, quien 
indicó que “lo que vine a presentar 
fue una perspectiva del pronóstico 
estacional, mostrar cómo trabajamos, 
qué modelos usamos y proyectar 
las condiciones de temperatura y 
precipitaciones que se esperan para 
la región de Coquimbo los próximos 
meses. Esto es una actividad que nos 
parece muy necesaria e importante 
ya que el conocimiento científico 
requiere de una aplicabilidad en la 
sociedad, usuarios finales que son 
quienes más requieren de información 
de este tipo”.

Respecto de los pronósticos, de 
acuerdo a lo señalado por el profesional 
de CEAZA Para el trimestre marzo/
abril/mayo  se pronostican precipita-
ciones dentro del rango normal para 
la época del año en toda la región a 
medida que finaliza la temporada 
seca y comienza la temporada llu-
viosa. Este pronóstico, sumado a los 
actuales niveles de caudal, sugiere 
que el sistema hidrológico continuaría 
mostrando un comportamiento bajo 
lo normal en las tres provincias de 
la región.

“ESTO ES UNA ACTIVIDAD 
QUE NOS PARECE MUY 
NECESARIA E IMPORTANTE 
YA QUE EL CONOCIMIENTO 
CIENTÍFICO REQUIERE DE 
UNA APLICABILIDAD EN LA 
SOCIEDAD”
CRISTIAN MUÑOZ
MODELADOR ESTADÍSTICO DE GEOCIENCIAS 
CEAZA
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Denuncian intervención en 
contenedores de basura histórica 

CREAN MICROBASURALES A SU ALREDEDOR

Algunos microbasurales se crean alrededor de los contenedores que son vaciados para buscar elementos para reciclar. EL OVALLINO

Algunos de los contenedores 
han sido vandalizados y hasta 
“saqueados” por sujetos 
que dejan gran cantidad de 
desperdicios en la vía pública.

Una desagradable situación se vive 
a diario en los contenedores insta-
lados por el municipio de Ovalle en 
la Avenida Circunvalación, en las 
cercanías de Avenida Ariztía. Esto, 
producto de que algunas personas 
ingresan a estos depósitos, sustraen 
objetos dejados por los vecinos y 
dejan todos los desperdicios a su 
alrededor, generando verdaderos 
microbasurales. 

Estos individuos han sido sorpren-
didos en reiteradas ocasiones, gene-
rando molestia en la comunidad y al 
interior de la administración comunal, 
quienes han tenido que intervenir con 
el personal de Seguridad Pública, 
debido a que se oponen a salir del 
lugar, amenazando a los trabajadores 
encargados del retiro. 

“La situación se ha tornado muy 
crítica porque varias personas, princi-
palmente indigentes, se han tomado 

Ovalle

estos contenedores sacando desde 
su interior cualquier tipo de material 
que pueden reciclar y dejando todo 
lo que no les sirve tirado. Además, 
nos han generado conflictos cuando 
queremos operar nuestras máquinas, 
para realizar el proceso de limpieza. 
Es una situación muy desagradable 
que nos toca vivir”, indicó el director 
del departamento de Aseo y Ornato, 
Marcelo Tabilo. 

“Estamos muy preocupados por 

lo que está sucediendo, porque se 
ha creado una situación muy des-
agradable sobre todo con nuestros 
funcionarios encargados de retirar 
el contenido de estos depósitos, 
quienes han sido increpados en 
reiteradas ocasiones” afirmó por 
su parte el alcalde (S) de Ovalle, 
Jonathan Acuña Rojas. 

Patricio Guzmán, vecino de pobla-
ción Carmelitana, valoró que existen 
contenedores porque “la mayoría de 

la gente no cuenta con los medios 
para trasladarse al vertedero, así 
es que es muy positivo. Esto nos 
permite deshacernos de cosas que 
tenemos en nuestros patios y que 
ya no ocupamos”.

Se espera que esta situación se 
solucione en el corto plazo, evitan-
do la acumulación de este tipo de 
residuos en diferentes puntos de la 
ciudad, sobretodo en quebradas y 
sitios eriazos. 
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Las deportistas ovallinas participaron de la inauguración de los baños del patinódromo en 
donde estuvo presente la alcaldesa de Santiago, Irací Hassler. 

Las patinadoras del club Social Limarí en su calentamiento antes de la competencia. 

CEDIDA

CEDIDA

El club ovallino se trasladó con 15 de sus deportistas hasta el 
patinódromo del Parque O’Higgins en Santiago, en donde las 
y los patinadores ovallinos demostraron estar a la altura de 
la exigencia, clasificando a semifinales o finales en distintas 
categorías. Los podios y medallas de esta fecha se conocerán 
en la próxima jornada competitiva. 

El Club Deportivo y Social Limarí 
junto a su academia de patín carrera 
se trasladó una vez más a Santiago, 
para competir en la liga metropolitana 
de dicha disciplina deportiva, la cual 
tuvo su primera fecha de esta tempo-
rada el pasado sábado 18 y domingo 
19 de marzo. 

Hay que recordar que las y los pa-
tinadores ovallinos asumieron este 
desafío a finales del año pasado, 
tras ganar todo lo posible en la liga 
regional.

En esta primera fecha la delegación 
ovallina logró destacar, ya que muchos 
de los deportistas lograron clasificar 
a semifinales y finales de distin-
tas categorías, así como también se 
disminuyeron las marcas de tiempo.

Maite Muñoz Huerta y Maite Torrejon 
Vega lograron posicionarse en semifi-
nales y finales de 200 y 500 metros 
de la categoría Quinta Damas, mientras 
Vicente Quiroz Olivares estuvo presente 
en la final de 600 y 1.000 metros. 

Otra de las destacadas fue Paula 
Muñoz Huerta, quien clasificó a fi-
nales en 1.000 y 1.400 metros de la 
categoría Juvenil, mientras Alexandra 
Muñoz Huerta clasificó a semifinales 
de la categoría Prejuvenil Damas, 
misma categoría en donde clasificó 
a finales Ignacia Vega Valdivia. 

Cabe destacar que las medallas de 
esta primera fecha se conocerán en 
la próxima jornada competitiva, en 
donde se sumarán los resultados de 
las pruebas de velocidad, semi fondo 
y fondo. 

El entrenador de patín carrera ova-
llino Juan Carlos Ahumada evalúa de 
buena manera la presentación de sus 
dirigidos y dirigidas, por diferentes 
razones que demuestran el desarrollo 
que han tenido como deportistas. 

“Lo más importante es que se demos-
tró que estamos en nivel para competir 
en Santiago, estamos disputando de 
igual a igual ante las patinadoras de 
allá. Algunas de nuestras deportistas 
llegaron a finales y semifinales, y los 
que fueron por primera vez fueron 
capaces de soportar la exigencia y 
lograron culminar sus carreras. Además 
hay que destacar que tenemos de-
portistas que este año cambiaron de 
categoría, es decir, dan una ventaja 
en cuanto a edad, experiencia y es-
tatura”, sostuvo.

También hay que destacar que el 
club quedó sorteado en la penúltima 
cuerda, “eso significa que tuvimos 
desventaja en la línea de partida, 
son las reglas y se asume”, agregó 
Ahumada. 

GRATAS SENSACIONES

Los propios deportistas y sus familias 
destacaron la experiencia adquirida 
en esta primera fecha, pero siempre 
mentalizados en alcanzar nuevas 
metas en las próximas jornadas que 
se avecinan, ya que aún quedan 5 

fechas por delante en lo que va del año. 
En las palabras de la patinadora 

Maite Muñoz, de tan solo 8 años de 
edad, se refleja el compañerismo que 
reina al interior del club, “esta fue mi 
tercera o cuarta vez en Santiago, allá 
es muy caluroso, fue una carrera difícil. 
En las próximas fechas me gustaría 

que mi amiga pueda sacar medalla”. 
Esta amiga es Maite Torrejon de 7 

años,  quien declaró que “nos fue bien, 
yo pude clasificar a las semis y final, 
aunque no pude sacar medallas. El 
profesor me dijo que tenía que seguir 
así, mi familia también me felicitó, 
en las próximas competencias nos 
gustaría sacar medallas”. 

La patinadora de 9 años Amparo 
Vega también hizo mención a sus 
ganas de alcanzar podios en una 
próxima ocasión, “nos fue muy bien, 
competimos harto, estuvo muy genial 
la experiencia. Yo bajé mis tiempos, el 
profesor me dijo que estuvo muy bien 
como lo hicimos. En la próxima fecha 
quiero ganar una medalla”, apuntó. 

Una de las debutantes en Santiago 
fue Rafaela Moroso de 7 años. La 
madre de esta joven deportista, Malú 
Cortés, destacó la buena experiencia 
que vivieron en la capital, “nosotros 
viajamos por primera vez con el grupo 
y nos sentimos súper acogidas por 
los compañeros, entre todos nos 
apoyamos. En Santiago hay un muy 
buen nivel, pero el club sacó la cara, 
las niñas son secas, a pesar de las 
dificultades muchas clasificaron. Mi 
hija no estuvo dentro de los mejores 
lugares, pero para ser la primera vez 
estuvo muy bien, estoy muy orgullosa 
de ella y sus compañeras”, sostuvo. 

En ese contexto, la apoderada apro-
vecha la ocasión para hacer un llamado 
a la comunidad para sumar apoyos, 
“el próximo mes tenemos una nueva 
fecha, ojalá se dé la oportunidad de 
ir y de recibir apoyos, por parte del 
municipio o alguna empresa, porque 
nosotros nos costeamos todo entre 
nosotros, entonces cualquier ayudita 
será bienvenida”, concluyó. 

Cabe destacar que dentro de la visita 
a la capital las deportistas limarinas 
participaron de la inauguración de 
los baños del patinódromo, en don-
de estuvo presente la alcaldesa de 
Santiago, Irací Hassler. 

Social Limarí destaca en la primera fecha 
de la liga metropolitana de patín carrera

BAJARON SUS MARCAS DE TIEMPO 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

“LO MÁS IMPORTANTE ES 
QUE SE DEMOSTRÓ QUE 
ESTAMOS EN NIVEL PARA 
COMPETIR EN SANTIAGO, 
ESTAMOS DISPUTANDO DE 
IGUAL A IGUAL ANTE LAS 
PATINADORAS DE ALLÁ” 
JUAN CARLOS AHUMADA 
ENTRENADOR DE PATÍN CARRERA 




